

A.C.N. DE P.

AÑO XLI

1 septiembre 1964

NUM. 782

Depósito legal: M. 244-1958

La encíclica "Pacem in terris" y los decretos del Concilio Vaticano han sido el objeto preferente de la atención de los Centros en el pasado curso

En Huelva, Badajoz, Cáceres y Gerona se están dando los pasos necesarios para crear colegios menores

Memoria de la Secretaría General correspondiente al curso 1963-1964

En cumplimiento del precepto correspondiente de los Estatutos, la Secretaría General da cuenta, con la presente memoria, a la Asamblea General de la vida de la Asociación y de sus diferentes centros en el curso que termina.

Comenzaremos exponiendo breves consideraciones generales, para pasar después a la exposición de las actividades de cada Centro. Se han recibido comunicaciones de diecisiete centros. De los restantes no se han recibido en la Secretaría General datos particulares de conjunto que puedan ser incluidos en esta memoria.

Círculos de Jóvenes

Es éste un punto al que los Centros de la Asociación tienen que prestar cuidadosa atención. En el pasado curso han sido los Centros de Vitoria, Valencia, Oviedo y Sevilla los que han mantenido un esfuerzo sensible para formar nuevos núcleos de propagandistas.

Asambleas regionales

En el pasado curso se ha celebrado solamente una Asamblea regional, la de Tarragona, a primeros de noviembre de 1963, coincidiendo con la peregrinación nacional de la Asociación a Tarragona para venerar al Apóstol San Pablo y ganar las indulgencias del centenario.

Las otras tres Asambleas—de Valencia, Algeciras y Santiago de Compostela—fueron suspendidas por razones de última hora y serán organizadas de nuevo en el próximo curso 1964-1965.

Colaboración

Puede afirmarse que la mayor parte del trabajo de apostolado que llevan a cabo en toda España los hombres de la Asociación lo consagran éstos a colaborar en obras concretas, algunas de las cuales han brotado del seno de la propia Asociación. Todas las grandes instituciones nacionales de apostolado que aceptan la ayuda que los propagandistas les ofrecen, se ven beneficiadas de esta colaboración generosa, cordial y permanente, a la que nos impulsa el espíritu genuino de la A. C. N. de P.

Las referencias particulares de los Centros que a continuación se detallan confirman esta realidad. Y lo mismo cabe decir de aquellos centros no recogidos de forma expresa en esta memoria.

Es necesario tener esto presente para enjuiciar de forma objetiva la actividad conjunta de la Asociación en la hora actual.

Ciclo de conferencias sobre la encíclica "Pacem in terris" en el Centro de Oviedo

Durante el curso 1963-64 se han desarrollado los siguientes círculos de estudios dentro del ciclo sobre la Encíclica "Pacem in terris":

"El plan de Dios sobre el Universo, las instituciones y el hombre", por don Isidoro Rodríguez, presbítero consiliario del Consejo Diocesano de Hombres de A. C. de Oviedo.

"Notas y señales características de nuestro tiempo según la Encíclica", por don Pedro de Lorenzo, secretario del Centro de A. C. N. de P. de Gijón.

"Convivencia y libertades públicas", por don Luis Laverón, fiscal de la Audiencia de Oviedo.

"El ordenamiento constitucional de la comunidad política", por don José Morilla Fernández, profesor de la Universidad de Oviedo.

"La efectividad de los derechos reconocidos por el ordenamiento jurídico", por don Alejandro Fernández Sordo, delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo y profesor adjunto de la Universidad.

"Autoridad, democracia y eficacia según la Encíclica", por don Esteban Fernández Alú, notario.

"Sociedad abierta y discriminaciones sociales", por don Jacinto Martín Maestre, perito electricista.

"Nacionalismo y supranacionalidad", por don José Pérez Montero, profesor adjunto de la Universidad.

"La llamada libertad de conciencia", por don Ramón García López, presbítero, de la Curia diocesana.

ACTIVIDADES DE LOS CENTROS

Albacete

Se ha constituido en este curso la Asociación de Padres de Familia, de la que ha sido nombrado presidente nuestro compañero don Gonzalo Botija. El Centro organizó un ciclo de conferencias, que encabezó el decano de la Facultad de Filosofía y Letras de Valencia. Al ciclo prestó su valioso apoyo nuestro compañero don Miguel Cruz Hernández, gobernador civil de Albacete.

El secretario del Centro, don José Gallardo Ros, es presidente de la Acción Católica de esta ciudad. El Movimiento de Club de Matrimonios tiene como jefe seglar a don Pedro García de Leániz. Se colabora activamente con los Cursillos de Cristiandad y la Acción Católica parroquial.

Alcoy

Los círculos de estudio celebrados en el último curso fueron veinte. Los temas desarrollados se distribuyen así: cuatro al Concilio, seis al Plan de Desarrollo, cinco a la "Pacem in terris" y cinco a temas generales propios del Centro.

Tres círculos de estudio fueron suspendidos para asistir a las conferencias que pronunciaron en la Casa Municipal de la Cultura los siguientes propagandistas: don Jesús Carrión, de Alicante, sobre "España y el Mercado Común"; don Francisco Queipo de Llano, de Madrid, sobre "Las consecuencias políticas y sociales del Plan de Desarrollo", y don Miguel Martínez Mena, de Alicante, sobre las repercusiones conciliares, bajo el tema "Hagamos derribar barreras".

El Centro ha organizado la campaña del Seminario en Alcoy y distrito arciprestal; una tanda de ejercicios espirituales en el palacio del Santo Duque de Gandia, y dos cursillos en pueblos de la comarca.

Los propagandistas, individualmente, colaboran en cuantas actividades apostólicas se desarrollan en la ciudad, ocupando puestos de responsabilidad y dirección, así como también en la vida pública. Este exceso de actividad personal, a la que hay que unir la profesional propia, resta cierta fuerza al Centro como corporación. Pero tal vez es precisamente eso lo que se persigue.

Algeciras

En este curso no ha habido variaciones sustanciales en el Centro; los círculos de estudio se han seguido celebrando los miércoles a las ocho de la tarde en los locales de la Sociedad Algecireña de Fomento, y en ellos se han tratado temas de la encíclica "Pacem in terris", sobre la situación espiritual de esta ciudad, la marcha del apostolado familiar en la misma y la problemática constitucional de España.

En cuanto a las actividades, aparte de la colaboración de los miembros del Centro, en las demás actividades apostólicas, como cursillos de cristiandad, escuela de profesores, cursillos prematrimoniales, Adoración Nocturna y la misión de Algeciras, se han iniciado unas **convivencias matrimoniales** en la casa de ejercicios de San Roque con gran éxito, habiendo asistido a ellas, por término medio, unos cuarenta matrimonios de todas las poblaciones de este campo, siguiendo la orientación del excelentísimo señor Obispo de esta diócesis, don Antonio Añoveros: reorganizar el apostolado familiar y crear el ambiente ne-

cesario para en un futuro implantar la Obra Apostólica Familiar.

Badajoz

El Centro de Badajoz está trabajando para montar en la ciudad un colegio menor. A los distintos actos ha venido asistiendo el 50 por 100 del censo del Centro. Tiene éste cinco invitados, cuya asistencia es asidua.

En los primeros viernes acuden también las esposas de los propagandistas. Tras la celebración litúrgica, los asistentes se reúnen en un hotel para tomar un ligero refrigerio. Los resultados han sido sensibles en cuanto al número de asistentes a la celebración.

Los círculos de estudio han estado dedicados a comentar la encíclica "Pacem in terris". Cada reunión era precedida de un breve comentario sobre las epístolas de San Pablo.

Barcelona

El curso de 1963-64 se inició con un informe del secretario del Centro, señor Arteaga, sobre la LV Asamblea General de la Asociación y la LV Asamblea de Secretarios, celebradas los días 21 y 22 de septiembre en Madrid.

Asamblea Regional de Tarragona.— Los días 1 y 2 de noviembre tuvo lugar en Tarragona la peregrinación nacional

de la Asociación con motivo del XIX centenario de la venida de San Pablo a España y para lucrar las indulgencias del año jubilar paulino. Al mismo tiempo, se celebró una asamblea regional de los Centros de Aragón, Cataluña y Valencia, cuyo temario estuvo dedicado a la vida, obra y doctrina de San Pablo, patrono de la Asociación.

Asistieron trece miembros del Centro, muchos de ellos acompañados de sus esposas, y la ponencia encargada al Centro sobre "Sociología paulina" fue desarrollada por nuestro compañero señor Condomines, quien asimismo dio otra conferencia en el ciclo organizado en Tarragona con motivo del año paulino.

Cursillo sobre la "Pacem in terris".— Se iniciaron los círculos de estudio con un cursillo de cuatro conferencias sobre la "Pacem in terris" a cargo del vicesecretario del Centro, reverendo padre Mauricio Rufino, quien analizó los temas siguientes: 1.º "Reflexión sobre la "Pacem in terris". 2.º "Una llamada al compromiso". 3.º "Construir la paz es diálogo". 4.º "El realismo de la encíclica".

Sobre el mismo tema de la "Pacem in terris", don Manuel Riera Clavillé desarrolló en otro círculo unas consideraciones al epílogo del libro "Comentarios a la Pacem in terris", de la B. A. C., de cuyo epílogo es autor monseñor Angel Herrera Oria.

CENSO DE PROPAGANDISTAS, CATEGORIAS Y SITUACION EN LOS CENTROS, NUCLEOS Y CORRESPONDENCIAS DE LA ASOCIACION

CENTROS	NUMERARIOS		INSCRITOS		TOTAL
	Activos	Cooperadores	Activos	Cooperadores	
1. Albacete.....	—	—	8	1	9
2. Alcoy.....	6	1	9	1	17
3. Algeciras.....	—	—	6	4	10
4. Alicante.....	1	—	7	—	8
5. Badajoz.....	7	—	5	—	12
6. Barcelona.....	17	6	17	3	43
7. Bilbao.....	2	3	1	—	6
8. Cáceres.....	8	—	4	—	12
9. Cádiz.....	7	2	9	4	22
10. Coruña.....	7	1	—	3	11
11. Gerona.....	—	—	6	1	7
12. Huelva.....	2	—	8	—	10
13. J. de la Frontera	11	—	1	—	12
14. Lérida.....	13	—	3	—	16
15. Lorca.....	5	—	1	—	6
16. Madrid.....	132	19	32	17	200
17. Murcia.....	12	—	1	1	14
18. Orense.....	2	—	11	—	13
19. Oviedo.....	5	—	1	—	6
20. Palmas (Las)....	3	—	5	3	11
21. Pamplona.....	5	—	7	—	12
22. San Sebastián...	2	—	4	—	6
23. Sevilla.....	22	—	3	1	26
24. Tarragona.....	4	—	2	1	7
25. Valencia.....	20	2	12	3	37
26. Valladolid.....	17	1	3	—	21
27. Vigo.....	9	—	2	—	11
28. Vitoria.....	7	—	4	1	12
29. Zaragoza.....	16	1	9	2	28
NÚCLEOS					
1. Burgos.....	1	1	1	—	3
2. Cartagena.....	—	—	4	—	4
3. Gijón.....	3	—	2	—	5
4. Granada.....	4	—	1	—	5
5. Jaén.....	3	—	—	—	3
6. La Línea de la C.	—	—	3	—	3
7. Salamanca.....	4	1	—	—	5
8. Santiago de C...	1	—	1	1	3
9. Teruel.....	1	—	2	—	3
CORRESPONDENCIAS...	10	1	11	4	26
TOTALES.....	369	39	206	51	665

Cursillo sobre el Concilio Vaticano II.— Sobre el tema de "La Iglesia en el Concilio Vaticano II", desarrolló un ciclo de seis conferencias el reverendo padre Ignacio Riudor, S. I., profesor de Teología en la Facultad de los Padres Jesuitas de San Cugat del Vallés.

Estas conferencias se celebraron en colaboración con la Asociación Católica de Dirigentes de Barcelona y en el local social de la misma, versando sobre los siguientes temas: 1.º "El "aggiornamento" (puesta al día) de la Iglesia y problemas que plantea: santidad y reforma de la Iglesia". 2.º "El problema de la unidad y el ecumenismo católico". 3.º "Mas intervención de los seglares en la vida de la Iglesia". 4.º "Los medios



Momento de la colocación y bendición por el Obispo de Huelva, monseñor Cantero, de la primera piedra del Colegio Menor San Pablo

de la comunicación social", y 5.º "La sagrada liturgia".

También sobre la marcha del Concilio Vaticano II nos informó el compañero Juan Manuel Montobbio, comentando la segunda sesión del Concilio.

Cáritas Diocesana.— Sobre la labor desarrollada por Cáritas Nacional y Diocesana nos habló don Ricardo Sánchez de Movellán, quien, con otros compañeros del Centro, se ocupa en prestar colaboración y ayuda a la meritoria labor de Cáritas en nuestra diócesis.

Otros temas.— Sobre el tema "Europa 1964" habló en un círculo de estudios el secretario del Centro, aportando la inquietud por una Europa integrada sobre la base de los principios de la civilización occidental.

Igualmente, sobre la Conferencia Internacional de las Organizaciones Católicas, celebrada en Barcelona a primeros de abril, y a la que asistieron varios miembros del Centro, nos informó nuestro secretario, señor Arteaga.

La XXIII Semana Social de España.— Del 15 al 21 de junio tuvo lugar en Barcelona la XXIII Semana Social de España, sobre el tema "Socialización y libertad".

Las últimas preocupaciones y trabajos del Centro en el presente curso se encaminaron, pues, a la colaboración en la preparación de la Semana Social, a la que asistieron muchos de nuestros compañeros y de la que fueron tesorero de la Junta Diocesana nuestro secretario, y vocales de la Junta Diocesana para la misma, don Francisco de A. Condomines Valls, don Juan Vidal Gironella, don Manuel Riera Clavillé, don Santiago Udina Martorell y don José María Vilaseca Marcet.

Don José María Vilaseca Marcet dio una de las lecciones de la Semana, versando sobre "Socialización, estaticación y persona humana", y don Santia-

go Udina Martorell dio una conferencia sobre "La socialización en la vida española".

El señor Baget, de la Asociación Católica de Dirigentes, nos habló de lo que representa esta XXIII Semana Social, y el último círculo de estudios del Centro estuvo dedicado al estudio del mismo tema central de la Semana Social, "Socialización y libertad", que desarrolló nuestro compañero don Salvador Martínez Díaz.

Actos de piedad.— Se han celebrado las vigiliat reglamentarias de Cristo Rey, Inmaculada Concepción y Conversión de San Pablo; todas ellas con el siguiente orden: meditación, círculo de estudios, plática y santa misa.

Igualmente se han celebrado retiros espirituales todos los meses, dirigidos por nuestros consiliario y viceconsiliario.

La asistencia media a todos estos actos ha sido de quince propagandistas.

Se ha celebrado igualmente, todos los primeros viernes de mes, la misa de comunión reglamentaria, con una asistencia media de doce propagandistas.

Cáceres

La encíclica "Pacem in terris", los colegios menores, la agricultura española ante el Mercado Común Europeo y el sentido teológico de la misión de la Iglesia han sido los temas que los círculos de estudio han examinado en el pasado curso.

Los vocales del Centro señores Barreira, Mora y Pitarch han sido encargados del estudio de las posibilidades financieras y de las disposiciones oficiales

que regulan la creación y mantenimiento de los colegios menores. Se solicitó y se ha obtenido asistencia pronta e información completa de la Comisaría General de Protección Escolar. Se tiene ya a la vista el solar adecuado para instalar en esta ciudad un colegio menor. La cuestión está pendiente de estudios e informes ante las varias ofertas recibidas de solares para el edificio.

Durante todo el curso se han celebrado las vigiliat nocturnas reglamentarias, con misa de medianoche. A estas vigiliat han asistido también los familiares de los propagandistas.

Don Felipe Casado, ingeniero agrónomo, sigue desarrollando una fructífera labor en Cáritas Diocesana.

Don José Luis Rodríguez Pulido fue elegido presidente diocesano y del Centro de la Adoración Nocturna Española y presidente del Secretariado de Moralidad de la Junta Diocesana de Acción Católica.

Otros vocales del Centro tienen también destacadas actuaciones en la Acción Católica, Adoración Nocturna y Cursillos de Cristiandad.

Don Dionisio Acedo Iglesias, propagandista de este Centro y director del diario católico "Extremadura", de esta capital, presta una asidua, desinteresada y eficaz labor de divulgación y propaganda de las actividades del Centro.

Cádiz

Han sido treinta y ocho los círculos de estudio celebrados por este Centro en el pasado curso. La asistencia a los mismos rebasó el 50 por 100 de los miembros del Centro.

COLEGIO MENOR EN HUELVA



Lugar donde habrá de emplazarse el Colegio Menor San Pablo, de Huelva. En El Conquero, uno de los parajes más bellos de la ciudad y próximo a los centros docentes oficiales

Los temas desarrollados fueron los siguientes: 1.º "Estudio de la carta de la Secretaría de Estado a la Semana Social de Caen". 2.º "La encíclica "Pacem in terris". 3.º "Desarrollo económico y desarrollo moral". 4.º Otros temas: "La moral y el gobernante", "La huelga, hoy", "Libertad religiosa", "El contrato de trabajo en la doctrina social de la Iglesia", "La religión en los Estados Unidos" y "Actualidad internacional".

Todos los actos religiosos se han realizado con puntualidad. Asistencia media, el 76 por 100. Además, se organizó en la semana de Pasión una tanda de ejercicios en régimen de internado, con asistencia del 80 por 100 de los propagandistas y veinte invitados más.

Los propagandistas, según su vocación personal, se integran en: Padres de Familia, Cursillos de Cristiandad, Acción Católica Parroquial, Apostolado Familiar, Congregaciones Marianas, Cáritas Diocesana y Parroquial, Conferencias de San Vicente de Paúl y Apostolado de la Prensa.

El Centro ha colaborado en la impulsión y desarrollo de las obras siguientes: Divulgación de la "Pacem in terris" por medio de coloquios en las escuelas profesionales y de aprendizaje; asesoramiento y profesorado en la Escuela de Asistentes Sociales; auxilio a la Obra de Divulgación Social, acorde con el desarrollo económico con Cáritas Diocesana; conferencias en grupos para formación de padres de familia, y estudios sobre el desenvolvimiento de la enseñanza técnica de grado medio.

La Coruña

Catorce círculos de estudio ha celebrado el Centro de La Coruña. Tema desarrollado: "La profesión como servicio a la sociedad". También se estudió la conferencia pronunciada sobre la temática teológica del Concilio, por don José Guerra Campos en el Centro de Madrid.

A los círculos han asistido varios invitados.

Todos los propagandistas activos trabajan en una o varias actividades de apostolado: Acción Católica, Cursillos de Cristiandad, Cáritas, Casas Baratas, Tribunal de Menores, Acción Social Patronal, etc.

Gerona

Los círculos de estudios han estado dedicados a la teología paulina, la encíclica "Pacem in terris" y la teología de la caridad.

Sobre el Concilio organizó este Centro dos conferencias: una, sobre el clima teológico del Concilio Vaticano II, por el padre Emilio Sauras, O. P., y otra, sobre "La constitución conciliar acerca de la sagrada liturgia", por don Pedro Tena, Pbro.

El Centro de Gerona está colaborando con otras instituciones católicas de la ciudad en los trabajos previos para fundar aquí un colegio menor.

Huelva

Las actividades del Centro de Huelva se han centrado totalmente durante este curso en una obra que es ya realidad en marcha: la creación de un colegio menor. Tras un período intenso de estudio y preparación, el Centro, de acuerdo con las directrices dadas por el señor Obispo, don Pedro Cantero, ha logrado que el 21 de junio pasado se pusiera la primera piedra del nuevo edificio. El acto, al que se procuró rodear de la máxima sencillez, supuso la coronación de los esfuerzos conjuntos de todo el año. Han comenzado ya las obras con ritmo ade-

cuado. La información gráfica que se publica en este número del BOLETIN recoge dos momentos del acto.

Los actos de piedad se han cumplido con asistencia nutrida. Los círculos de estudio han funcionado bien, prestandose singular atención a la encíclica "Pacem in terris".

Madrid

El Centro de Madrid durante el curso 1963-64 ha desarrollado las actividades siguientes:

1. **Vida de piedad.**—Aparte de las vigiliat regimientarias y primeros viernes de mes, se han celebrado durante el curso retiros mensuales, tanto matutinos como vespertinos.

2. **Vida corporativa.**—Durante el curso quedó constituido el nuevo Consejo del Centro, integrado por los señores Algora, Cano, Giménez Mellado y Oreja. Se celebraron reuniones de los miembros del Centro tras los actos religiosos de los primeros viernes de mes.

3. **Círculos de estudio.**—En este curso los círculos de estudios se han dividido en tres ciclos: los dos primeros, de carácter público, y el tercero, exclusivamente para propagandistas.

El primer ciclo se desarrolló de octubre a diciembre y trató de "Los españoles ante la "Pacem in terris"; se dedicaron a él 11 sesiones.

El segundo ciclo, de enero a febrero, sobre "Entendimiento del concilio", con seis sesiones.

El tercer ciclo, de abril a mayo, sobre "El Estado y las entidades intermedias", dedicándosele cinco sesiones.

Aparte de los 22 círculos precedentes, se tuvieron dos extraordinarios. Uno de "Información sobre el Concilio", en el que intervino don José María Cirarda, Obispo Auxiliar de Sevilla y director de la Oficina Española de Información del Concilio, y otro, cuyo título fue "América 1964", en el que don Román Perpiñá y don Javier Martín Artajo relataron impresiones de sus viajes a América del Sur y Méjico, respectivamente.

4. El Centro de Madrid está constituido actualmente por 210 propagandistas.

La asistencia media a los actos de piedad se cifra en 30 propagandistas para los actos reglamentarios y 10 para los retiros voluntarios.

Para los círculos de estudio, la asistencia media se cifra en 30 propagandistas.

Orense

Durante este curso se celebró casi semanalmente un círculo de estudios sobre la "Mater et Magistra". Como después de las dos primeras reuniones sólo asistíamos dos a estos estudios, decidimos sumarnos a las reuniones de Unión de Graduados de A. C., que se ocupaban del mismo tema.

Como fruto de estos trabajos, se celebraron seis conferencias-coloquios públicas, dos de las cuales fueron pronunciadas por dos miembros de este Centro. La poca asistencia a nuestros círculos quizá guarde relación con el hecho de que la totalidad de todos los propagandistas de este Centro estamos sobrecargados con otros puestos de organizaciones de apostolado (Acción Católica, Cáritas, Conferencias de San Vicente, Cristiandad, Asociaciones de Padres de Familia, etc.), por lo que nos resulta difícil disponer de tiempo para una nueva reunión, cuyo objeto coincide frecuentemente con el de las reuniones de estas otras asociaciones.

Oviedo

El Centro de Oviedo organizó con éxito un ciclo de conferencias sobre la encíclica "Pacem in terris", cuyo temario se expone en este número del BOLETIN.

Además de una amplia información en los diversos círculos sobre la marcha del Concilio, se han desarrollado dos conferencias acerca de la "Constitución conciliar sobre la liturgia" a cargo de don José Luis Novain, canónigo archivero de la Santa Iglesia Catedral de Oviedo.

Retiros y ejercicios.—A más de diversos retiros, en el mes de marzo se celebraron unos ejercicios espirituales para matrimonios, a los que asistieron los propagandistas y otros matrimonios invitados. Fueron dirigidos por don Angel Suquia, rector del seminario de Vitoria y consiliario del Centro de A. C. N. de P. de aquella localidad.

Apostolado.—La casi totalidad de los miembros del Centro trabaja eficazmente en la Acción Católica y ocupa puestos de responsabilidad en la Junta Diocesana y centros parroquiales.

El Centro se ha proyectado este año a la Universidad y han asistido a los círculos estudiantes invitados.

El Centro ha promovido y organizado a través de algunos de sus miembros las conferencias de espiritualidad universitaria, que se celebraron en la universidad en la cuaremasa pasada y que dirigió el reverendo don Federico Sopeña, rector de la iglesia de la Ciudad Universitaria de Madrid.

Otros miembros del Centro han contribuido a la creación del Ateneo de Oviedo y ejercen en el mismo una importante labor apostólica.

Pamplona

Los círculos de este Centro se han desarrollado con normalidad durante todo el curso. Las reuniones han tenido lugar en el local de los Padres de Familia. La asistencia media ha rebasado el 75 por 100 de los que forman el Centro.

Se ha prestado preferente atención en los círculos a la temática abordada por la encíclica "Pacem in terris". Las exposiciones fueron seguidas por un coloquio.

Los miembros del Centro colaboran eficazmente en Acción Católica, Padres de Familia, Escuela de Magisterio de la Iglesia, Congregaciones Marianas, etc. Nuestro compañero don Luis Rey Altuna ha sido nombrado director del Instituto Príncipe de Viana, de esta ciudad.

Teruel

Se han celebrado semanalmente los círculos de estudio. Tema de estudio: la encíclica "Pacem in terris". También se han comentado brevemente las epístolas de San Pablo.

Los actos de piedad se han celebrado en unión con los cursillistas de Cristiandad, con quienes mantiene estrecha colaboración este Centro.

Algunos propagandistas han intervenido en los actos de Acción Católica organizados en varios pueblos de la diócesis.

Valencia

"Directorio de la Santa Misa".—Como en años anteriores, y en éste se cumple el trigésimo aniversario consecutivo, salvo el período de la guerra civil, hemos editado, con una tirada de siete mil ejemplares, el "Directorio de la Santa Misa", que tanto contribuyó y contribuye al fomento de la liturgia.

Ejercicios espirituales.—Como es costumbre en Todos los Santos, y en la Casa de Ejercicios de Alcuas, dirigidos por don Antonio Duato, viceconsi-

LAS ENTIDADES COOPERATIVAS

Por don José María SANZ-PASTOR Y FERNANDEZ DE PIEROLA

Publicamos el resumen, hecho por el autor, de la conferencia sobre entidades cooperativas pronunciada en el Centro de Madrid el día 14 de mayo pasado, dentro del ciclo "Las entidades intermedias".

liario de este Centro, tuvo lugar la tanda de ejercicios anual de nuestro Centro y del núcleo de Burriana, con asistencia de veintiun propagandistas; otros cinco los practicaron en tandas diferentes y dos en la nacional del Colegio Mayor de San Pablo. Por lo tanto, 28 propagandistas practicaron ejercicios cerrados en el curso que termina, excediendo del 50 por 100 de sus miembros.

Otros actos de piedad.—Se han celebrado las misas de Primer Viernes desde este curso en la capilla de Reliquias del Patriarca Ribera, con asistencia media del 25 por 100 del censo.

Las vigiliias ordinarias se han tenido en la capilla de la Comunidad de San Martín, con asistencia del 16 por 100.

Reuniones del Consejo local.—El Consejo local ha celebrado durante el curso siete sesiones, tratando de la marcha y orientación del Centro y organización de círculos y de actos.

Actividades apostólicas.—Continúan los propagandistas de Valencia interviniendo y dirigiendo importantes obras diocesanas de apostolado, desde la Acción Católica, cuyo nuevo presidente de su Junta Diocesana es un compañero, don José Cogollos, así como parte de sus miembros, Consejo de los Hombres, desde su presidente y otros miembros; Secretariado de Cursos de Cristiandad, Escuela de Profesores del mismo, Cáritas, Adoración Nocturna, Congregaciones Marianas, Conferencias de San Vicente, Hermandades profesionales, como la de San Cosme y San Damián, etc.

Círculos de estudio.—Se han celebrado 21 durante el presente curso. Asistencia media, ocho propagandistas, equivalente al 20 por 100 del Centro.

Los temas han sido: primero, "El Concilio"; siete sesiones, a cargo del padre Emilio Sauras O. P., don José María Belarte y don A. Duato. Segundo, "Ecuemenismo"; cuatro sesiones, dirigidas por don José María Belarte, profesor del seminario. Tercero, "Matrimonio"; tres sesiones, dirigidas por don Santiago Giner Semre, profesor del seminario y vicepresidente. Cuarto, "Información general"; tres sesiones, a cargo de los profesores señores Benito, Haro y Moroder. Y quinto, "Actividades del Centro"; dos sesiones, a cargo del secretario.

Vitoria

Los actos de piedad se han celebrado con puntualidad.

Tres círculos de estudio fueron dedicados al Concilio en general. El Centro ha prestado especial atención al decreto sobre los medios de comunicación social.

El tema fue propuesto para divulgar entre todos los periodistas locales el contenido de tan importante decreto en lo referente a la prensa.

Con asistencia de los representantes de todos los diarios que trabajan en Vitoria: "El Pensamiento Alavés", de Vitoria; "El Correo Español-El Pueblo Vasco", de Bilbao; "La Gaceta del Norte", de Bilbao, y "La Voz de España", de San Sebastián.

Los puntos concretos fueron los siguientes:

1.º "La información", por don Bernardino Merino, de "El Pensamiento Alavés", de Vitoria.

2.º "La opinión pública", por don Felipe García de Albéniz, director de "El Pensamiento Alavés", de Vitoria.

3.º "Aplicación de lo anterior a los problemas locales", por don Carlos Pérez Echevarría y don Pedro Orive, ambos de "La Gaceta del Norte", de Bilbao, en Vitoria.

4.º "El problema de la juventud en

La estadística de la Obra Sindical de Cooperación fija en 9.200 las cooperativas que hay en España, con 1.700.000 familias afiliadas, y de ellas, 6.000 son del campo, con 1.200.000 familias socios.

Como labrador, presidente de cooperativa local y otra nacional, le toca vivir problemas prácticos, que expone, para dar una idea de la realidad actual.

El concepto de cooperativa es frecuente que lo entiendan en el campo como una simple meta económica, que únicamente se puede alcanzar estando reunidos para desarrollarla bajo la dirección de la democracia económica.

Señala la importancia que tiene para la incorporación de capitanes de empresa la evolución de esta democracia económica, limitándola a las votaciones de cuestiones sociales y estableciendo el voto proporcional al fruto que se aporta en las resoluciones de tipo económico.

Cita anécdotas de las cooperativas de producción, cifrando el incremento de ingresos para los labradores por el empleo de máquinas en común y el que se obtiene cuando se agrupan varias cooperativas para instalar las fábricas de primera transformación que les permiten comercializar sus productos. Ahí es donde se encuentran los grandes márgenes para el labrador-socio.

Subraya la importancia del desarrollo de estas entidades regionales, comarcales y nacionales, que permiten abordar problemas inabordable a las cooperativas locales de producción estricta.

Cita casos en los que se obtiene un aumento del índice de vida muy importante como consecuencia de este desarrollo cooperativo en las líneas comerciales. Estas fábricas cooperativas fijan el producto en el sitio y también evitan los movimientos emigratorios de la mano de obra femenina, que hace unos años iba de unos pueblos a otros, detrás de sus frutos, para contribuir a la elaboración, con todos los peligros que estas ausencias tenían para la juventud obrera.

el decreto conciliar sobre medios de comunicación social", por don Cayo Veamurga, de "El Correo Español-El Pueblo Vasco", de Bilbao, en Vitoria.

5.º "Recopilación de textos de los Santos Padres con referencia a la prensa y a los periodistas", por don Venancio del Val, de "El Correo Español-El Pueblo Vasco", de Bilbao, en Vitoria.

6.º "Obstáculos al conocimiento de la verdad", por don Pedro Morales, de "La Voz de España", de San Sebastián, en Vitoria.

El Centro se propone igualmente desarrollar otros aspectos del decreto sobre los medios de comunicación social:

a) Estudio del contenido del decreto sobre espectáculos, esperando reunir a todos los empresarios de Vitoria.

b) Estudio del contenido del decreto sobre radio, esperando igualmente reunir a sus dirigentes y programadores.

c) Estudiar alguna aplicación práctica de las sugerencias del decreto.

Analiza el proceso de desarrollo económico de una localidad en la que antes de mejorar la dieta alimenticia, que era muy baja, se llenaron necesidades humanas de presentación en el vestir y divertirse, lo que nos demuestra que no nos podemos quedar parados con tranquilidad por hacer un cálculo de necesidades mínimas en función de dietas alimenticias, porque hay necesidades insatisfechas, no precisamente alimenticias, que son absolutamente indispensables.

Se extiende en consideraciones y anécdotas sobre la comercialización de productos del campo, sobre los errores que se cometen en la iniciación de estos procesos por desconocimiento de los gustos del consumidor y en la necesidad de hacer el estudio de estos gustos para acomodar el formato, la presentación, la calidad y el punto de cada uno de los frutos a gusto de la masa que los vaya a consumir. Señala fracasos de importancia muy trascendental, más que por su cuantía, por lo que ha supuesto de renovación del concepto de explotación agrícola, y subraya la importancia de tipificar nuestras producciones, acomodándolas desde el principio de su proceso al gusto y capacidad adquisitiva del consumidor.

Para poder tener éxito hay que contratar funcionarios muy preparados, y éstos escasean, y han de estar muy bien retribuidos. Su función ha de tener radio regional o nacional.

Pone de relieve el que con estos complejos cooperativos surge entre los cooperativistas el asalariado, porque la mano de obra se emplea como jornaleros en la fábrica, y cómo se aborda la coparticipación y la cogestión, equiparando el jornal obrero a una cantidad de productos entregados, con lo cual se llega al final del proceso, y cuando se reparten los retornos cooperativos de una manera automática toma parte de ello el asalariado. El salario ha pasado a ser un anticipo a cuenta del trabajo con participación en la producción y buen rendimiento, y lograda ésta se obtiene también automáticamente la representación dentro de las propias juntas rectoras, porque se ha equiparado el valor-trabajo al valor-fruto. Así se logra el principio social católico de cogestión y coparticipación del obrero en la empresa.

Expone los casos de relación de cooperativas nacionales españolas con cooperativas nacionales del área del Mercado Común y de Sudamérica, subrayando la gran importancia que tienen estos contactos, que pueden lograr, por la integración de cooperativas nacionales en cooperativas supranacionales, que se suavicen los puntos de fricción que los productos agrícolas provocan cuando se trata de perfilar el entendimiento de los países.

Cita como punto muy importante el paso que se está dando a la asociación de cooperativas de producción con cooperativas de consumo o con cooperativas de detallistas, e incluso con socie-

MEMORANDUM DE LA REUNION DEL CONSEJO NACIONAL DE LA ASOCIACION CATOLICA NACIONAL DE PROPAGANDISTAS CELEBRADA EL DIA 19 DE JUNIO DE 1964

Información general

Informó el Presidente al Consejo Nacional sobre la petición que se tenía hecha al Cardenal Primado para el nombramiento de viceconsiliario nacional adjunto en la persona de don Maximino Romero de Lema. Como el consiliario del Centro de Madrid acaba de ser nombrado Obispo auxiliar de la archidiócesis de Madrid-Alcalá, se entiende que no se deberá insistir en esta petición.

El Consejo acordó que el Presidente, en nombre del propio Consejo Nacional, felicite a don Maximino Romero de Lema y a don José Guerra Campos por sus recientes nombramientos de Obispos auxiliares de la archidiócesis de Madrid-Alcalá.

Ejercicios espirituales anuales y asambleas nacionales

El secretario general informó y dio cuenta al Consejo del proyecto de distribución de horario para los ejercicios espirituales.

Como temas para los círculos de estudio de los Centros de la Asociación en el próximo curso, el Consejo Nacional acordó proponer a la próxima LVI Asamblea de Secretarios los siguientes:

- "Replanteamiento del apostolado seglar".
- "La opinión pública española ante el Concilio Vaticano II".
- "La representación familiar y las organizaciones familiares de la Iglesia".
- "Socialización y socialismo".
- "Desarrollo económico y desarrollo moral".

dades anónimas, de las que se llega a establecer fórmulas de cooperativas y socios cooperadores propietarios de acciones de la entidad industrial. Son fórmulas que rompen moldes tradicionales de cooperación, pero que están hoy suficientemente ensayadas y comprobada su total eficacia. A este respecto, señala la conveniencia de que al dar acceso a la propiedad de los paquetes de acciones de las empresas estatales se haga a través de los retornos cooperativos de los productos que estas entidades hayan entregado, convirtiendo así a los propios productores de materia prima en propietarios de esos paquetes de acciones que hoy están en manos del Estado y que si no, cuando se lleve a la práctica el criterio fundacional de subsidiaridad bajo el que se crearon, irían a parar a capitalistas de sectores distintos de los de la producción que abastece a esas fábricas.

Destaca que la importancia social de la cooperativa no estriba en establecer unos fondos que puedan dar tesorería para determinadas funciones sociales, sino en que es el sistema que ofrece a los primeros empresarios del campo la oportunidad de desarrollar una tarea social importante, porque, al unirse en cooperación, brindan su tiempo, su competencia y sus posibilidades económicas, pero sobre todo su tiempo, para dirigir la empresa de los económicamente débiles, a la par que rige la suya, y en estrecha colaboración con ellos. Pone de relieve cómo el trabajo de un dirigente

Informe sobre obras

Colegio Mayor de San Pablo.—El vicesecretario general de la Asociación, don Jacobo Cano, informó sobre los resultados académicos obtenidos por el Colegio Mayor de San Pablo en el curso que acaba de terminar. Por segunda vez, el Colegio Mayor de San Pablo ha conseguido la calificación media más alta del distrito universitario de Madrid.

Dio cuenta al Consejo de que se estaba laborando un programa de organización interna del Colegio, que habría de entrar en vigor en el próximo curso.

Informó igualmente de la operación económica que está llevando a cabo la Inmobiliaria Universitaria, S. A., de la que es accionista la A. C. N. de P.

Centro de Estudios Universitarios.—Don Federico Silva, presidente del Consejo Rector del C. E. U., informó al Consejo sobre el estado avanzado de las obras del nuevo edificio del C. E. U., que tendrá capacidad para unos 700 alumnos.

Residencia San Alberto Magno.—Don Joaquín Ruiz-Giménez dio cuenta al Consejo del funcionamiento de esta Residencia durante el pasado curso.

Informó sobre las gestiones en marcha para encontrar un terreno adecuado en el que construir el nuevo edificio, cuya capacidad ha de ser bastante para albergar a 50 graduados.

Nueva Casa de San Pablo

Don Jacobo Cano Sánchez anunció que las obras de acondicionamiento de la nueva Casa de San Pablo, en la planta baja del Colegio Mayor de San Pa-

cooperativo descansa sobre la caridad y la humildad. Caridad para entregar el tiempo, que hoy es la moneda más preciada de un empresario, al servicio de los demás, y humildad al presentar el resultado de su gestión, que es la del más preparado, ante la consideración de la asamblea; que por un hombre un voto puede decirle que lo ha hecho mal, esmerándose en hacerlo bien y en presentarlo en forma que los demás lo comprendan.

Las cooperativas brindan a los empresarios del campo la oportunidad de hacerse manifiestamente mejores.

Comprobación de lo expuesto es que precisamente los grandes empresarios se vienen incorporando a cooperativas en estos últimos años a raíz de haber realizado Cursos de Cristiandad, porque les brindan unas metas sociales que dejan totalmente satisfecha la inquietud de emplear su vida por amor al prójimo.

Termina llamando la atención sobre el error que sería soñar con una España totalitariamente cooperativa, porque tiene una gran importancia mantener unas líneas competitivas con la industria privada no cooperativa, que desarrolla una función en beneficio de las propias cooperativas, porque al realizar su función comercial empuja a los rectores y gerentes de las cooperativas a que las desarrollen con la misma perfección y a su vez éstas obliguen a aquéllos a que paguen los frutos a unos niveles de competencia justa.

blo, comenzarán en fecha próxima, esperándose que estén terminadas para comienzos del curso que viene.

Información de Tesorería General

El tesorero general, don Alberto Colomina, informó sobre la situación actual de la Tesorería, que es deficitaria. A propuesta del mismo tesorero general, el Consejo acuerda conceder al Instituto Español de Estudios Eclesiásticos una subvención anual de 10.000 pesetas.

Dio cuenta también al Consejo el señor tesorero, de la Junta de accionistas de Euramérica, S. A., celebrada recientemente. La situación económica de esta Obra es francamente buena. A propuesta del mismo señor tesorero, el Consejo Nacional acuerda que el Presidente felicite en nombre del Consejo a don Leopoldo Arranz Alvarez por la labor realizada como consejero delegado de Euramérica, y a don Máximo Cuervo Radigales, director de la B. A. C., por la ayuda prestada a Euramérica.

A petición del consejero señor Guisjarro, hecha por escrito, el Consejo acuerda prorrogar por un año más la subvención de 1.000 pesetas mensuales que se viene dando a la Obra de Formación Apostólica de Universitarios Chinos.

Nuevos secretarios de Centros y admisión de socios

Estudiadas las propuestas recibidas de los respectivos Centros, el Consejo informó favorablemente el nombramiento de don Joaquín Sandoval Doménech, como nuevo secretario del Centro de Alcañal, y la de don Jesús Carrión Ruiz, como nuevo secretario del Centro de Alicante.

También se informa favorablemente la admisión en la Asociación de don Carlos Plaza Escarpa en el Centro de Madrid.

Publicaciones

El secretario general informa de las gestiones hechas para preparar una "Vida del padre Ayala", de acuerdo con las bases establecidas para el premio Padre Angel Ayala de 1964.

Dio cuenta igualmente al Consejo de que la Historia de la Asociación estaba ya concluida y pendiente sólo de la revisión que se ha de hacer antes de enviarla a la imprenta.

Varios

Don Joaquín Ruiz-Giménez, miembro de la Comisión organizadora, informó sobre los preparativos que se están haciendo para organizar el III Congreso Mundial de Apostolado Seglar en Roma. Don Fernando Martín-Sánchez dio cuenta al Consejo del estado de las gestiones sobre los terrenos situados enfrente del Colegio Mayor de San Pablo.

Don Santiago Udina Martorell dio cuenta al Consejo por escrito de los trámites que se siguen en Barcelona para que el Centro de la Asociación se haga cargo de un Colegio Mayor Universitario en la ciudad condal.

Don Joaquín Ruiz-Giménez dio cuenta al Consejo de las gestiones que se están llevando a cabo para recabar ayuda en favor de la Universidad Pontificia de Salamanca.